
SECRETARIA DE ESTADO DE CULTURA E TURISMO DE MINAS GERAIS 1 

9ª REUNIÃO GRUPO DE TRABALHO DO LAGO DE FURNAS 2 

ATA NÚMERO 09 DA 3 
REUNIÃO DO GRUPO DE 4 
TRABALHO LAGO DE 5 
FURNAS 6 

Pauta: GT de Furnas, 11h00, Abertura realizada pela Superintendente de Políticas de Turismo, 7 
Flavia Ribeiro; verificação da Ata, Apresentação da sugestão para continuação do grupo  8 
Perguntas e dúvidas; 12h00 – Encerramento. Presenças: Flávia Ribeiro, Secult; Cintia Freire, 9 
Secult; Thadeu Alencar, ALAGO; Thiago Amaral, ALAGO; Teresa Lemos, IGR Montanhas 10 
Cafeeiras de Minas ; José Eduardo de almeida, CT nascentes da Gerais e Canastra; Ludmila 11 
Brito, SEMAD; Isabel Cristina, SUPRAM; Maria Elisa Oliveira, Pro-Furnas 762; Maria Olivia, Pro-12 
Furnas 762; FEDERAMINAS; Lucas Arantes, TI Furnas; Antonio Carlos Mendonça Nunes, 13 
Nautica e Todos por Furnas e Peixoto; Nilton Tomé, GT Furnas e moderador do Grupo Todos 14 
Por Furnas e Peixoto; Luiz Belmir; Luiz Adriano (Priminho) AMEG – Pró-Peixoto 663; Arianne 15 
Ribeiro, IGR Furnas;  Luciana Cordeiro, Pro Furnas; Renata Muinhos, SEDE. Aos 22 dias do mês 16 
de setembro de 2021, às 10 horas e minutos, via google meet, por meio do link 17 

https://meet.google.com/hfq-owwn-whu. A superintendente de Políticas de Turismo da 18 
subsecretaria de Turismo, Flavia Ribeiro faz abertura saudando os presentes e informando-os 19 
de sua condução em função das atividades presenciais em Capitólio. Flavia inicia a pauta 20 
apresentando aos presentes a sugestão para continuidade dos trabalhos do GT de Furnas, 21 
como um grupo de trabalho paralelo ao Conselho Estadual de Turismo – CET –, tendo em vista 22 
alguns integrantes do grupo serem membros do CET. Para este grupo seria importante eleger 23 
um integrante como coordenador dos trabalhos, ficaria a cargo de Furnas, organização de 24 
pauta, elaboração das Atas e agenda. Em seguida Flavia sugere o nome de Maria Elisa Dornas 25 
para coordenar os trabalhos. Os presentes concordam com a indicação e Maria Elisa então 26 
sugere convidar apoio técnico para compor o grupo. Tereza Lemos e Antônio Carlos tomam a 27 
palavra elogiando e anuindo com a indicação. Maria Elisa aceita o convite e agradece a 28 
confiança do grupo em seu trabalho. Na sequência Flavia menciona que a pauta será levada ao 29 
CET em sua próxima reunião, no dia 13/12/2021. Ludmila, Semad, manifesta-se sobre o 30 
processo e que devem aguardar o posicionamento federal. As orientações devem sair da AGE. 31 
Ela informa que FURNAS apresentou o recurso e o cronograma de suspensão das atividades 32 
com prazo de 11 meses a contar a partir de setembro de 2021. Que os desafios Jurídico 33 
passam por cumprir a PEC do tombamento do reservatório de Furnas e desafio técnico, de 34 
concluir o licenciamento de Furnas com o estabelecimento de medidas de compensação. 35 
Priminho cumprimenta Maria Elisa e faz pedido à SEMAD para que agilize as ações o mais 36 
rápido antes que o processo siga para o IBAMA. Ludmila pontua que quem faz a manifestação 37 
é a AGE, sugere envio de ofício pelo grupo e se coloca à disposição para articular a pauta com a 38 
AGE. Priminho então sugere levar o tema para audiência pública na ALMG. Maria Elisa sugere 39 
que SEMAD envie um texto explicando para o grupo todas as implicações desse processo para 40 
que eles busquem orientação junto à AGE. Tereza pontua que o grupo deve segurar o 41 
licenciamento em Minas e convida a criar grupo de whatsapp para articulação de Furnas. O 42 
que foi aceito por todos. A proposta do grupo então é para que seja elaborado ofício para a 43 
AGE solicitando que o tema continue sendo tratado na SEMAD, em minas. Maria Elisa se 44 
dispõe a redigir minuta de ofício, compartilhar com o grupo, submeter à SEMAD e 45 
posteriormente, à SECULT. Não havendo mais a tratar, Flavia Ribeiro encerra a reunião.  46 


